

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

MONTO INFERIOR, LO QUE RECLAMA EL IFE: VALDÉS

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), insistió en que los casi 16 mil millones de pesos que pretende el organismo electoral para librar los compromisos de 2012, incluyendo las prerrogativas a partidos, parecen mucho, pero en realidad se trata de un gasto inferior al crecimiento del padrón electoral. "Estamos disminuyendo en términos proporcionales (la exigencia de recursos) frente al crecimiento de la población, que se ha elevado mucho más rápido de lo que se ha incrementado el presupuesto del IFE", porque está incluyendo a 80 millones de mexicanos que tendrán derecho a votar en julio próximo, dijo. (LA JORNADA, P. 10, JUAN CARLOS GARCÍA)

DEFIENDE VALDÉS A IFE DE PRESIONES EXTERNAS

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), advirtió que el Instituto está unido para organizar el proceso electoral de 2012 y aseguró que se "confunden" quienes promueven el divisionismo en el órgano autónomo. Al inaugurar la Segunda Reunión Regional de Preparación para el Proceso Federal del próximo año, el presidente de dicho organismo demandó que no se confundan, ni traten de confundir quienes "gozan" al hablar de divisiones en el seno del Instituto. "El IFE está unido y no dividido, y juntos, consejeros electorales y personal, organizaremos de manera exitosa el proceso electoral." En su intervención, el consejero Francisco Guerrero, quien renunció a la Comisión de Radio y Televisión recientemente, dijo que aún cuando hay diferencias de criterio durante los debates que se dan en el Consejo General, en el IFE "reina la unidad por encima de las discrepancias". (EL FINANCIERO, P. 26 Y 30, ANGELLE HERNÁNDEZ CHÁIREZ)

DISTRITO FEDERAL

CONFÍA EL PRI EN QUE MURILLO CONCILIE CON GRUPOS QUE SE DISPUTAN LA DIRECTIVA DEL DF

La designación de Jesús Murillo Karam como delegado especial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal tiene el propósito de reconciliar las diferencias que han impedido, desde el 29 de septiembre de 2010, la integración de sus órganos de gobierno, y aprovechar en 2012 "el impulso" que le han dado al tricolor los recientes triunfos en diversos estados para tratar de recuperar el gobierno de la capital. De acuerdo con la dirigencia nacional priísta, luego de que la elección para renovar su dirigencia se llevó a cabo el mes pasado y fue anulada por el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), la presencia de Murillo Karam ayudará a mantener "una operación eficaz" del mismo, a partir del control de las diferencias, a partir del control de las diferentes corrientes que buscan hacerse del liderazgo del partido en la capital del país, y eventualmente, de la candidatura a jefe de gobierno. (LA JORNADA, P. 10, CIRO PÉREZ SILVA)

HAY CANDIDATO OFICIAL, ACUSA MARTÍ BATRES

Martí Batres acusó a Marcelo Ebrard, jefe del gobierno del Distrito Federal, de estar construyendo una candidatura oficial en torno a uno de los miembros de su gabinete. De acuerdo con el ex titular de Desarrollo Social, el mandatario busca que ese integrante del gabinete sea el abanderado del PRD al gobierno capitalino en 2012, a pesar de que no está dando resultados políticos. Batres señaló que si Ebrard continúa apoyando esa candidatura, el PRD corre el riesgo de perder la ciudad de México, por lo que hizo un llamado al mandatario a respaldarlo a él. "Sin tener todos los apoyos que se ha dado a otra persona, tengo un importante apoyo de la gente", aseguró Batres. (REFORMA, P. 4, RAFAEL CABRERA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

NUEVO LEÓN

QUE ME ESCUCHE AN Y ACATO: EDIL

Fernando Larrazabal, alcalde de Monterrey, Nuevo León, demandó al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN que escuche sus argumentos y vea una serie de documentos que demuestran su inocencia. El edil panista insistió en que, antes de que el máximo órgano del partido tome una decisión sobre su futuro, tienen que darle derecho de audiencia. Larrazabal dijo que la decisión del CEN del PAN de pedirle que solicitara licencia fue unilateral. "Que sepan con documentos oficiales mi punto de vista. No es justo que un casinero mañoso, grabador, chantajista o que intentó chantajear a mi gobierno, no es posible que vayamos a caer en una trampa", lamentó. Mientras tanto, Jorge Domene Zambrano, vocero de seguridad de Nuevo León, anunció que este martes se revelará más información, incluidas fotografías, sobre los 18 prófugos implicados en la tragedia del casino Royale, donde murieron 52 personas. José Cuitláhuac Salinas Martínez, subprocurador de Control Regional de la Procuraduría General de la República, presentará la media filiación de una parte del grupo ligado a una célula del crimen organizado que ejecutó el atentado. (REFORMA, P. 1, STAFF; LA JORNADA, P. 13, MARÍA ALEJANDRA ARROYO)

MICHOACÁN

EL PRD DENUNCIA QUE EL CRIMEN ORGANIZADO APOYA A "ALGUNOS ASPIRANTES DEL PRI" EN MICHOACÁN

A poco más de un mes y medio, las elecciones para renovar la gubernatura de Michoacán suben de tono, Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, advirtió que hay varios "focos rojos" en municipios de la entidad, sobre todo en tierra caliente, donde deslizó la posibilidad de que el crimen organizado apoye a candidatos del PRI. "Estamos viendo en algunos de esos puntos, lo que se identifican coloquialmente como focos rojos, los malosos andan apoyando a algunos aspirantes tricolores, porque justamente son sus mejores aliados, pero en su momento también lo vamos a señalar y denunciar donde corresponda", aseguró. Rechazó ubicar los municipios donde presuntamente el crimen organizado apoya a los abanderados del tricolor, pero anunció que esta semana se reunirá con su homólogo del PAN, Gustavo Madero, para analizar seriamente este escenario y no se descarta acudir a las autoridades o áreas de inteligencia para proceder en consecuencia. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, ALEJANDRO PÁEZ E IGNACIO ROQUE)

NOMBRA MOREIRA A NUEVO DIRIGENTE EN MICHOACÁN

Humberto Moreira Valdés, dirigente nacional del PRI, anunció el relevo en la dirigencia estatal del partido y arribo como delegado presidente de Antonio Guzmán Castañeda. Además, será coordinador de campaña del candidato a la gubernatura, Fausto Vallejo. Moreira Valdés anunció que Jorge Esteban Sandoval, quien estuvo al mando del partido desde marzo de 2011, dejará el encargo para integrarse como secretario adjunto de la presidencia nacional del tricolor. Luego de tomar protesta, el ex gobernador de Coahuila mencionó que Sandoval Ochoa es relevado de Michoacán después de conducir al instituto político durante una de las etapas más difíciles, como lo fue la consolidación de las candidaturas para gobernador, presidentes municipales y diputados locales. (MILENIO DIARIO, P. 29, FRANCISCO GARCÍA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

SINALOA

ACUSAN DE PECULADO A EX FUNCIONARIOS DE SINALOA

El gobierno estatal presentó ante la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) cuatro denuncias por varios delitos, entre ellos peculado, contra funcionarios de la anterior administración, que concluyó en diciembre pasado. Juan Pablo Yamuni Robles, jefe de Transparencia y Rendición de Cuentas del gobierno estatal, entregó pruebas y expedientes a Marco Antonio Higuera Bernal, titular de la PGJE, quien se negó a revelar los nombres de los servidores públicos acusados y el monto del supuesto desvío. Yamuni Robles dijo que tardó ocho meses en integrar la denuncia con pruebas; sin embargo, se negó a dar detalles "para no entorpecer las investigaciones". (LA JORNADA, P. 31, JAVIER VALDEZ CÁRDENAS)

CALDERÓN INVITA A LÍDERES A "ACERCARSE A LA POLÍTICA"

Felipe Calderón, presidente de México, invitó a los ciudadanos a que creen su propio partido y que se conviertan en los nuevos políticos si no están de acuerdo con los candidatos. "Quien quiera ejercer de a de veras su liderazgo, aparte de lo que ya lo hacen en las empresas, en organizaciones de la sociedad civil, tiene todavía una puerta, que el día que la recorra, quizá México pueda ser distinto. Sí, me estoy refiriendo a esa actividad deleznable, porque, la verdad, es delocol, digamos, ser político y aguantar todo lo que se dice de los políticos en este país. Lo verdaderamente difícil, es serlo sin claudicar a principios e ideas", sentenció el Ejecutivo al término de la comida de los 300 Líderes más influyentes del país en el Museo de Antropología e Historia. Señaló que los ciudadanos tienen que acercarse a la política, hacerse políticos, que se debe encontrar la pieza que falta. "Yo quiero invitarlos, amigas y amigos de corazón, a que estas elecciones, si no les gustan los partidos políticos, hagan un partido político; si no les gustan los candidatos a diputados, sean ustedes los candidatos a diputados. Si no les gustan los candidatos a presidentes municipales o gobernadores, o Presidentes de la República, sin agraviar a los presentes, sean ustedes los candidatos y tomen ustedes a México en sus manos". Se menciona a María del Carmen Alanís Figueroa, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), como una de las asistentes a la reunión. (LA RAZÓN, P. 1 Y 3, NACIONAL, DANIELA WACHAUF)

EXIGEN PADRÓN HISTÓRICO EN COMICIOS DEL PRD

La comisión nacional electoral del Partido de la Revolución Democrática (PRD) definió el número de cargos que se elegirán en las urnas el próximo 23 de octubre, sin incluir, hasta el momento, a consejeros municipales, como ordenó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Según el listado, más de cinco mil puestos estarán en disputa, entre consejeros nacionales y estatales, así como delegados nacionales al congreso perredista. Se espera que la comisión política nacional responda en los próximos días en torno al mandato del TEPJF de que incorpore en ese proceso la elección de consejeros municipales. (LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, ALMA E. MUÑOZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

ORDENAN AL PRD ELECCIONES DE COMITÉS MUNICIPALES

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) recibió otra orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que convoque a elecciones de comités municipales, afirmó Juan Ignacio Suárez, ex dirigente estatal y ex diputado local perredista. Explicó que el nuevo resolutivo del TEPJF, obliga al sol azteca a realizar elecciones de consejeros estatales y federales, y a integrar por el voto directo de los militantes, a los 33 comités municipales en Morelos. Afirmó que este mandato legal es resultado de las impugnaciones que ha promovido a nivel nacional el equipo del senador Carlos Sotelo, quien ha combatido todos los acuerdos de cúpula tendientes a desdibujar la vida democrática del partido. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6, REPÚBLICA, DE LA REDACCIÓN)

TUNDEN AL IFE; ES "INSENSIBLE, AUTORITARIO Y MENTIROSO"

El Instituto Federal Electoral (IFE) es "insensible y autoritario", pues mantiene su política de desacreditación contra los medios de comunicación, declaró Javier Orozco Gómez, senador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Dijo que la respuesta del IFE para la Radio y la Televisión, que es un sector clave en el desarrollo del proceso electoral, es: que se "jodan" y cumplan con su obligación de transmitir de manera gratuita más de 39 millones de promocionales. Por ello, el senador del Partido Verde Ecologista de México, calificó como insensible y autoritario al organismo electoral y advirtió que la Radio y la Televisión están en constante inseguridad jurídica, ante la insensibilidad de las autoridades electorales. (LA PRENSA, P. 6, PRIMERA PLANA, JOEL SAUCEDO)

ESQUELAS/ FRANCISCO BELISARIO LUNA RAMOS

Se publican esquelas por el sensible fallecimiento de Francisco Belisario Luna Ramos, hermano de José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

MAGISTRADOS SALA SUPERIOR

Los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) María del Carmen Alanís Figueroa, Constancio Carrasco Daza, Flavio Galván Rivera, Manuel González Oropeza, Salvador Olimpo Nava Gomar y Pedro Esteban Penagos López lamentan el sensible fallecimiento del señor Francisco Belisario Luna Ramos, hermano del magistrado presidente del máximo organismo electoral del país, José Alejandro Luna Ramos, acaecido el 12 de septiembre de 2011. (EXCÉLSIOR, P. 29, NACIONAL, MAGISTRADOS TEPJF)

TEPJF

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se une a la pena que embarga al magistrado presidente, José Alejandro Luna Ramos, y familia, por el sensible fallecimiento de su hermano señor Francisco Belisario Luna Ramos acaecido el 12 de septiembre de 2011. (LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA; EL UNIVERSAL, P. 11, NACIÓN; REFORMA, P. 10, NACIONAL, TEPJF)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

PONENCIA DE LA PRESIDENCIA DEL TEPJF

Al maestro y al amigo, con todo afecto le decimos: Estamos como siempre con usted; y en estos difíciles momentos elevamos nuestras oraciones para que, junto con todos sus seres queridos, encuentren pronta resignación ante la irreparable y sensible pérdida de su hermano Francisco Belisario Luna Ramos. Con el cariño de todos y cada uno de sus colaboradores en la Coordinación General de Asesores, Secretaría Particular y Ponencia de la Presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL UNIVERSAL, P. 11, PONENCIA TEPJF)

SALA GUADALAJARA

Los magistrados de la Sala Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, expresan su más sentido pésame a la familia Luna Ramos por el sensible fallecimiento del profesor Francisco Belisario Luna Ramos, hermano del magistrado José Alejandro Luna Ramos, presidente de nuestra institución. (MILENIO DIARIO, P. 37, FRONTERAS, SALA REGIONAL GUADALAJARA)

CJF

El ministro presidente Juan N. Silva Meza, el consejero Daniel Francisco Cabeza de Vaca Hernández, el Consejero Juan Carlos Cruz Razo, el Consejero César Esquinca Muñoa, el Consejero César Alejandro Jáuregui Robles, el Consejero Jorge Efraín Moreno Collado y el Consejero Óscar Vázquez Marín, integrantes del Pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) expresan sus más sentidas condolencias por el lamentable fallecimiento del Lic. Francisco Belisario Luna Ramos acaecido ayer 12 de septiembre, en la ciudad de México, y se unen a la pena que embarga a la familia Luna Ramos. (EL UNIVERSAL, P. 11, NACIÓN, CJF)

SCJN

El ministro presidente Juan N. Silva Meza, el ministro Luz María Aguilar Morales, el ministro Sergio Salvador Aguirre Anguiano, el ministro José Ramón Cossío Díaz, el ministro José Fernando Franco González Salas, el ministro Guillermo Ortiz Mayagoitia, el ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo, la ministra Olga Sánchez Cordero, el ministro Sergio A. Valls Hernández y el Ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, integrantes del Tribunal Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) lamentan profundamente el fallecimiento de Francisco Belisario Luna Ramos hermano de la ministra Margarita Beatriz Luna Ramos. (EL UNIVERSAL, P. 11, NACIÓN; REFORMA, P. 16, NACIONAL, SCJN)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El Instituto Federal Electoral (IFE) y su Consejo General se unen a la pena que embarga a Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por el sensible fallecimiento de su hermano Francisco Belisario. Extendemos nuestras más sentidas condolencias a su familia. (EL UNIVERSAL, P.A12, NACIÓN, IFE, YREFORMA, P.17, NACIONAL, IFE)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO

El gobierno del Estado de México expresa sus más sentidas condolencias a la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Margarita Luna Ramos y al magistrado José Alejandro Luna Ramos, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y a su apreciable familia por el sensible fallecimiento de su hermano Francisco Luna Ramos. (EXCÉLSIOR, P. 23, NACIONAL, GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO; EL UNIVERSAL, P. 12, NACIÓN, GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO, ENRIQUE PEÑA NIETO)

PRI

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) expresa su más sincero pésame a la familia Luna Ramos por el fallecimiento de Francisco Belisario Luna Ramos y se une a la pena que embarga en estos momentos de dolor. (EL UNIVERSAL, P. 11, NACIÓN, PRI, HUMBERTO MOREIRA Y CRISTINA DÍAZ SALAZAR)

DEBE MANTENERSE LA LUCHA EN CONTRA DE LA DELINCUENCIA, RECOMENDACIÓN PRESIDENCIAL

Cuando faltan menos de 11 meses para las elecciones de 2012, Felipe Calderón, presidente de México, consideró respetable si un candidato quiere o no continuar la lucha contra la delincuencia, pero recomendó seguirla como política de Estado que trascienda gobiernos y rebatinga entre partidos políticos en época electoral. En ese contexto, el titular del Ejecutivo recomendó seguir su estrategia contra la delincuencia, porque da resultados, y mencionó el caso de Ciudad Juárez, donde se registraban hasta 20 homicidios diarios y ahora son sólo tres. En su tercera gira para rendir mininformes regionales de gobierno, insistió en que mientras esté en la Presidencia de la República la ofensiva de los criminales no pasará. (LA JORNADA, P.5, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

EXIGE MANLIO FABIO REGLAS CLARAS AL PRI

Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado, exigió a la dirigencia nacional de su partido garantizar reglas claras en la elección del candidato presidencial de 2012. El aspirante demandó que se garantice la equidad para no lastimar el proceso. "Pensar en una convocatoria que fije reglas específicas sobre la contienda interna", dijo. Estas reglas deberán girar alrededor de la equidad en la competencia y evitar que existan pronunciamientos previos que lastimen entonces al proceso que, estamos planteando sea evidentemente democrático". (REFORMA, P.10, CLAUDIA GUERRERO)

NIEGA SALINAS PEDIR DEBATE CON AMLO

Carlos Salinas, ex presidente de México, rechazó haber retado a un debate a Andrés Manuel López Obrador. En una carta, su oficina dijo haber recibido una misiva del ex candidato presidencial en la que el tabasqueño acepta "debatir". Sobre esto, afirmó que López Obrador parte de un supuesto falso, pues en ningún momento el ex presidente Salinas expresó su deseo de debatir con él ni con ningún aspirante a algún cargo de elección. "Consecuentemente, carece de sustento la *aceptación* del candidato presidencial derrotado en 2006, a la inexistente propuesta de sostener un debate con el ex presidente. De manera que si alguna versión periodística indujo al ex candidato presidencial y nuevamente aspirante al cargo, a sentirse invitado a sostener algún tipo de intercambio con el ex presidente, ahora puede comprobar que dicha invitación no ha ocurrido. Y puede estar seguro que tampoco ocurrirá, porque, a diferencia del señor López Obrador, Salinas no participa ni participará en las luchas electorales en curso", señaló la carta. (REFORMA, P.10, STAFF)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

CORDERO ACEPTA VA "MUY ATRÁS"

Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, reconoció que va abajo en las encuestas frente a sus oponentes internos por la postulación, los legisladores con licencia Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, e incluso frente a otros partidos. "Voy muy atrás, eso es cierto; voy en desventaja, es muy cierto. Vamos a remontarla, vamos a echarle ganas y podemos transmitirle mucho ánimo a los panistas. Podemos construir un proyecto diferente, vamos a dar buenos resultados", dijo. Pero desestimó los sondeos pues en este momento las encuestas no deben definir el destino del país y la elección de 2012 "no es un juego". Además confió en que se remontará poco a poco, pues la desventaja con la que empezó será lo que hará valer más su reto, ya que muestra determinación, "valor de lo que estoy totalmente convencido y de que estoy haciendo lo correcto". (LA RAZÓN, P.4, DE LA REDACCIÓN)

HABRÁ CAMBIOS AL PROYECTO DE PRESUPUESTO, DICEN PRI Y PRD

Los grupos parlamentarios del PRI y del PRD en la Cámara de Diputados anticiparon que modificarán de manera integral el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012, enviado por Felipe Calderón, presidente de México, que se caracteriza por el recorte a programas sociales e infraestructura, y advirtieron que no permitirán "un uso faccioso del gasto público". En declaraciones por separado, los coordinadores parlamentarios Francisco Rojas Gutiérrez (PRI) y Armando Ríos Piter (PRD) advirtieron que sus bancadas protegerán el PEF "para evitar una elección de Estado" en 2012. Rojas dijo que el gasto debe enfocarse "a combatir el estancamiento que viene", y en una postura inusual convocó "al resto de las fuerzas progresistas de México a hacer del debate económico la oportunidad de sentar las bases de una nueva economía". Mientras tanto, Ríos Piter expresó que se cuidará cada rubro del presupuesto para asegurar que la elección presidencial de 2012 "sea limpia y transparente; que cada peso y cada centavo se destine a lo que apruebe la Cámara". (LA JORNADA, P.7, ENRIQUE MÉNDEZ)

OPINIÓN

SIGNOS VITALES/ PANISTAS VAN AL TEPJF/ ALBERTO AGUIRRE

La cúpula panista ha decidido que sean dos, máximo tres, los aspirantes que participen en la contienda interna por la candidatura presidencial. Esa triada estaría conformada por Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, quienes ya despojados de sus cargos públicos tratan de sumar respaldos. Un cuarto interesado es el gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, quien esperará hasta la inauguración de los Juegos Panamericanos, dentro de un mes, para anunciar su decisión: podría solicitar licencia, o declinar por alguno de los mencionados. Otros dos interesados están siendo olímpicamente olvidados. Uno de ellos es el ex alcalde de Puebla, Luis Eduardo Paredes, quien goza de fama nacional por ser uno de los principales denunciantes del control que El Yunque ejerció durante el foxismo en la cúpula panista. Justo hace una semana, en los estrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) quedó fijado el aviso por medio del cual se notifica al PAN que el presidente magistrado, José Alejandro Luna Ramos, admitió la demanda promovida por el ex edil poblano, quien solicitó la protección de sus derechos político, electorales después de que no recibiera respuesta. Caso distinto, más dificultoso, es el de Manuel Espino, ex presidente del Comité Ejecutivo Nacional del blanquiazul, quien también por una resolución judicial recientemente perdió su militancia en el PAN. (EL ECONOMISTA, P. 41, POLÍTICA Y SOCIEDAD ALBERTO AGUIRRE)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

PERITOS EN DERECHO Y PERITOS EN RADIODIFUSIÓN/ ANTONIO CUELLAR STEFFAN

Esta semana en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) empezará a discutirse el tema concerniente a las múltiples apelaciones que los radiodifusores hicieron valer en contra del Reglamento de Acceso a la Radio y a la Televisión expedido por el IFE. Son distintos sus planteamientos, pero uno cobra especial relevancia en este caso: para el establecimiento de los plazos dentro de los cuales el IFE deberá enviar las órdenes y material para transmisión de las campañas electorales, no se tomó en cuenta el dicho ni situación técnica particular de las propias radiodifusoras. Los radiodifusores son los únicos que conocen con exactitud los requerimientos técnicos que han de satisfacerse para ver cumplido su negocio. Si no se les escucha a ellos y se les impone una carga imposible de atender, el riesgo que habremos de enfrentar es un descarrilamiento de las actividades de difusión de las campañas electorales en pleno proceso electoral. (EL FINANCIERO, P. 22, OPINIÓN, ANTONIO CUELLAR STEFFAN)

MOMENTO CORPORATIVO/ ¿COMPROMISO CON LA COMPETENCIA?/ ROBERTO AGUILAR

Es inminente la resolución favorable a la CIRT, de Tristán Canales, que emitirá el Tribunal Electoral respecto a los reclamos al reglamento de Radio y Televisión que aprobó el IFE sin consultar a la industria y con ello demostrar que Leonardo Valdés incumplió la ley. El argumento de la CIRT es razonable, porque la transmisión de spots en los plazos aprobados en el reglamento por el IFE es inoperable. Y en este sentido, los magistrados cuentan con pruebas contundentes para darle la razón a la industria, la misma que espera que su actuación esté a la altura en términos de profesionalismo, sensibilidad y sensatez para evitar poner en riesgo las elecciones de 2012, como se empeña el IFE cuya cabeza no ha mostrado más que incompetencia e ineficiencia, y ahora hasta incongruencia. (MILENIO DIARIO, P. 18, NEGOCIOS, ROBERTO AGUILAR)

DESDE EL PISO DE REMATES/ DEFINE TEPJF PRÓXIMA SEMANA IMPUGNACIÓN DE RADIODIFUSORES

La Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), que preside Tristán Canales, sigue en pleno enfrentamiento con el IFE. Los dos temas que más preocupan a los concesionarios son por un lado el nuevo Reglamento para la transmisión de spots electorales para las elecciones de 2012, que entrará en vigor en diciembre próximo y, la ausencia de un protocolo de seguridad en todo el país pero sobre todo en las zonas más afectadas por la narcoviencia. En cuanto al nuevo Reglamento, la CIRT insiste en rechazarlo por la imposibilidad de cumplir con los 40 millones de spots que tienen que transmitir estaciones de Radio y Televisión a partir del próximo diciembre y porque al no existir certeza de su cumplimiento se ponen en riesgo los resultados electorales y se abre la posibilidad de múltiples impugnaciones por parte de los partidos. Será la semana próxima, el miércoles 21 para ser exactos cuando el Trife (sic) decida en torno a las 950 impugnaciones que presentaron 951 radiodifusores en contra del nuevo Reglamento. Se prevé un fallo negativo para el IFE toda vez que los concesionarios demostraron que no fueron consultados para la elaboración del Reglamento y los riesgos que implica. (EL UNIVERSAL, P. 4, CARTERA, MARICARMEN CORTÉS)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

ES CUANTO/ URGEN A CONSEJEROS/ CARLOS EZETA

El autor comenta: “Estimados lectores, en breve se cumplirá un año desde que los tres últimos consejeros electorales sobrevivientes de la reformas en la materia dejaron el cargo. Casi un año en el que el IFE ha estado funcionando de forma incompleta. ¿En qué afecta un IFE cojo? Respondo en tres variantes: jurídica, política y electoral. En lo jurídico, al faltar consejeros estamos violando la Constitución. Por suerte, el Tribunal Electoral resolvió que las resoluciones de seis son válidas. En lo político, la señal es pésima. La falta de consejeros denota incapacidad para llegar a un acuerdo para presentarle al Pleno de los diputados una terna para ser votada. Sí, el atorón es político. En las negociaciones se ha olvidado que el Instituto es un órgano ciudadano que debería estar alejado de cuotas partidistas. Buscar hacerse del control del IFE con funcionarios a modo, lo debilita y rompe la posibilidad de acuerdos. En lo electoral, la cosa también se complica, seis personas hacen el trabajo de nueve, lo que puede derivar en costosos errores, como ocurrió con las recientes modificaciones al reglamento de Radio y Televisión”. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, NACIONAL, CARLOS EZETA)

CALENTANDO MOTORES/ JORGE ALCOCER

Cada día que pasa es uno menos para el inicio formal del proceso electoral y el arranque de las precampañas (tercera semana de diciembre, entre el 18 y el 24). El viernes pasado Ernesto Cordero dejó la Secretaría de Hacienda; pasado mañana Enrique Peña Nieto pasará a engrosar la lista de los aspirantes sin cargo público; quedan tres que mantienen la incógnita: Manlio Fabio Beltrones, Marcelo Ebrard y Emilio González. Los partidos políticos nacionales calientan motores en preparación del inicio de la carrera hacia el poder. Será en marzo de 2012 cuando definan las reglas para la postulación de candidatos a senadores y diputados. Encuentro tres problemas: si la convocatoria se emite el 18 de noviembre, el aviso previo al IFE deberá ocurrir, a más tardar, el 19 de octubre, habiéndose ya determinado el procedimiento aplicable para la selección de sus candidatos. El registro ante el IFE, de todos los candidatos, está fijado entre el 15 al 22 de marzo; si el PRI decide hasta ese mes lo relativo a senadores y diputados, corre el riesgo de registrar candidatos sin haber concluido la resolución de impugnaciones ante el TEPJF. (REFORMA, P. 12, OPINIÓN, JORGE ALCOCER)

MURMULLOS/ SUSURROS

Cuando arribó el gobernador del Estado de México al helipuerto cercano al CEN del PRI, se encontró con su sucesor. Ambos entablaron una charla amena y la gente que los reconocía les pedía tomarse la foto. Ambos gobernadores, uno saliente y el otro entrante, accedieron de buena manera. Enrique Peña Nieto y Eruviel Ávila Villegas cierran filas. Y aunque todavía no se pronuncia el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación respecto de las impugnaciones de la alianza que postuló a Alejandro Encinas, no se esperan sorpresas antes de mañana a las 24 horas. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, DOBLE VÍA, DE LA REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2011

CARTAS DEL LECTOR/ CANDADOS ELECTORALES

Adrián Villagra Vicens, lector de Reforma, mencionó: “Parece ser que ya no se puede aspirar a un cargo de elección popular si antes no se ha pasado, mínimo, por dos partidos políticos y se ha renunciado a un cargo en el gobierno. Propongo que nadie pueda ser candidato a uno de esos puestos sin que haya pasado al menos un sexenio continuo en un partido o que haya pasado igual periodo desde que salió de un puesto gubernamental. Los jueces deberán ser nombrados por un colegio de personas de prestigio, entre los cuales propongo al rector de la UNAM, a la directora del IPN y personas de calidad similar. También, este colegio deberá designar a los integrantes del IFE y del Tribunal Federal Electoral”. (REFORMA, P.4, ADRIÁN VILLAGRA VICENS)

PROVINCIOCRACIA/ EDUARDO SADOT

Abraham Bagdadí Estrella, líder moral del PRD en Campeche, intentó imponer en el PRD a María del Carmen Pérez López como presidenta y Ana Mijangos Pérez, secretaria general, el TEPJF anuló la elección, teniendo hasta el 15 de noviembre para renovar a sus consejeros y congresistas. Según el expediente, los actuales consejeros locales y nacionales quedan indebidamente en los cargos directivos, lo cual fue confirmado por el proyecto de resolución elaborado por el TEPJF, en menos de dos meses el PRD tendrá que cambiar el consejo político que terminó su periodo en abril. Jesús Zambrano tendrá que operar con inteligencia en la tierra de Laida Sansores donde ese partido ha ido a la baja. (EL DÍA, P. 8 NACIONAL, EDUARDO SADOT)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 